

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA  
Sábado 7 de Agosto de 1920

Núm. 5.455

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## En favor de los emigrantes

Circular del Prelado

Del último número del «Boletín Oficial» del Obispado copiamos la siguiente circular de nuestro celoso Prelado:

«El número extraordinario de emigrantes que todos los años abandonan nuestra querida patria especialmente desde que se puso fin a la terrible guerra europea y los innumerables peligros del alma y el abandono del cuerpo a que están expuestos los que emigran, reclaman el interés y el celo de los señores Sacerdotes especialmente de los señores Párrocos y de todas las personas piadosas en favor de nuestros compatriotas necesitados en gran manera de su apoyo y protección tanto en el orden espiritual como en el material.

A este fin es sumamente necesario conozcan todos los beneficios que les puede prestar a todos la Asociación de E. de S. Rafael la cual tiene en Palma su Secretariado en el Palacio Episcopal.

Todos los emigrantes aun los que van a América encontrarán en Barcelona (Cristina, 8, bajos) el correspondiente Secretariado el cual cuidará gratuitamente de facilitarles el despacho de los documentos necesarios para el embarque, indicarles hospedajes económicos y decentes, prestándoles, en una palabra, todos los servicios para los cuales tienen actualmente que recurrir a agentes interesados que muchas veces les explotan y aun engañan.

Gracias al desarrollo que ha alcanzado la ya citada A. E. de S. Rafael el Secretariado de Barcelona podrá facilitar a los emigrantes cuya laboriosidad y honradez consta por testimonio escrito de los mismos señores Párrocos o de de otras personas honorables, cartillas de identidad a favor de las cuales puedan ser benévolutamente acogidos y eficazmente protegidos por los Secretariados de los puertos a donde se dirigen.

Nótese que aun cuando el emigrante tuviera en estos parientes o conocidos que le hayan asegurado colocación, siempre reportará grandes ventajas de ponerse en relación con los socios de S. Rafael, los cuales además de conservar vivo en su alma el espíritu cristiano y el recuerdo de la Patria, le proporcionarán todos los informes que desee del país en que se encuentre, las noticias de España y de sus familias que pueden serle deseables, y aun trabajo si algún día llegara a quedarse sin él.

Por último, es de suma utilidad para los hijos de las Baleares que en tan gran número emigran a Francia, saber que la A. E. de S. Rafael cuenta con Secretariados en París, Lyon, Marsella y otras capitales de dicha nación.

Se ruega pues, a los señores Párrocos que cuando algunos de sus feligreses se decidiesen a emigrar no sólo les dé a conocer la existencia de esta Asociación en Palma, en donde se les facilitará tarjetas de representación para los demás Secretariados sino que, proveyéndole del correspondiente certificado, le induzca a beneficiarse de la acción tutelar de sus Secretariados de España y del extranjero.

† Rigoberto, Obispo de Mallorca. »

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## Al pie del Sagrario

Era la hora en que las tinieblas comienzan a luchar con la postrera y mortecina luz de la tarde; hora llena de misterios, evocadora de recuerdos y añoranzas, que brinda siempre al alma al sosegado reposo y tranquila meditación; hora salvadora, que con sus sombras parece como querer sustraernos de las tristes realidades de la vida, transportándonos a un mundo mejor, donde tiene su asiento la imperturbable paz y sólida armonía.

El templo estaba solitario y con su sepulcral silencio convidaba al alma al recogimiento y oración. La lámpara que ardía ante el Sagrario derramaba sobre las inmóviles estatuas de los santos su débil luz.

Postrado en la grada junto al pie de una columna. un joven sacerdote, en cuyo semblante se dibujaban profundamente marcadas las huellas del dolor, gime, suspira, llora, y sus lágrimas resbalan silenciosas hasta perderse en los anchuros pliegues de su traje talar y regar el duro pavimento, como regara en otro tiempo el Divino Nazareno las rocas del sombrío jardín de los Olivos, al ofrecerse al Eterno Padre como víctima expiatoria, para la redención del humano linaje.

El sacerdote, este ser odiado y despreciado de muchos, y de poquísimos comprendido y estimado, es también víctima que constantemente se ofrece en holocausto para salvar al mundo; tiene siempre su bondadosa mano al débil mortal caído, y es rechazado; quiere enjugar sus lágrimas, y se ve despreciado con el más cruel cinismo; quiere socorrer al pobre y desvalido, enseñar la Buena Nueva a los pueblos mostrándoles el único y verdadero sendero que a su felicidad conduce, y es las más veces perseguido y maltratado, no quedándole entonces otro recurso que orar por los que le persiguen y calumnian, siguiendo así el ejemplo del Divino Maestro. Mas como Jesús en Getsemani fué confortado por un ángel y pudo seguir luego su oración, así también el Ángel de la Esperanza, saliendo del fondo de la capilla, se pone a su lado y, con voz no conocida del común de los mortales, devuelve la calma celestial a su oprimido espíritu; el joven sacerdote cobró sus fuerzas y apartando de su fantasía deliriosos pensamientos que le atormentaban, lleno de confianza en Dios, pidió remedio para los graves males que afligen a la desgraciada sociedad actual, y con trémula voz oró así: ¡Señor! ¡Señor! dad a nuestra Iglesia paz y unidad sincera, tremole de uno a otro confín el estandarte siempre glorioso de vuestra Cruz, y queden vencidos y humillados tus enemigos. El Anciano, luz y atracción del orbe, que, desde las ruinas de la vieja Roma, rige tu pueblo, logre conseguir su completa libertad. Vean entrar los soberanos en sus palacios la verdad y salir para siempre la lisonja y el vano fausto. La santidad y la justicia gobiernen todos los pueblos y los mantenga siempre adictos a sus príncipes. Paz, paz, Señor, lluvia de paz descendida sobre los áridos campos del marchito mundo. Paz, paz Señor, sólo paz sabe implorar hoy el sacerdote sobre tu grey dispersa. Desbaratad, Dios mío, las horrendas maquinaciones de las tenebrosas sectas; que la luz de la verdad disperse las tinieblas de todos los errores.

Así lo espero, Dios mío; deja que mi corazón abrigue tan dulces y halagados esperanzas. Señor, tu poderoso brazo nos levante y preserve de caídas; manifiesta tu gracia, une a todos los hombres en estrecho vínculo de amor, sean definitivamente unidas las huestes de Luzbel y quede victoriosa y triunfante tu siempre pura, santa e inmaculada Iglesia.

J. Billoch

## El entierro de la Emperatriz Eugenia

El entierro de la Emperatriz Eugenia en la abadía de San Miguel de Farnborough ha sido no sólo una gran solemnidad grata y triste generalmente a todos los ingleses, porque los Bonapartes son aquí populares y la Emperatriz especialmente querida por los recuerdos que evoca y por su gran bondad cristiana, sino una espléndida manifestación del culto católico, lo cual tiene en estos países, de mayoría sectaria, una especial importancia.

La Iglesia y el Estado desplegaron en la fúnebre ceremonia toda su magnífica ostentación. El Estado, la presencia de los Soberanos de Inglaterra, lo cual, en esta nación efectiva y profundamente monárquica es siempre un acontecimiento, y acompañados ahora por los de España y por la familia real destronada de Portugal, el cortejo vistosísimo de los diplomáticos y altos funcionarios y el imponente despliegue de las tropas desde la estación del ferrocarril hasta la iglesia de la abadía, y dentro del templo, hasta la entrada de la cripta. Estos soldados, la mayor parte de los cuales

acaban de hacer la campaña grande, rendían al cadáver los honores militares y le daban guardia con sus sables desenvainados. Los regios despojos iban colocados en un armón de artillería.

La Iglesia no estaba peor representada. Asistieron el arzobispo de Westminster, cardenal Bourne; gran número de prelados, multitud de sacerdotes y toda la comunidad Benedictina presidida por su abad. No olvidarán, seguramente, esta gran ceremonia ninguno de los asistentes a ella.

## San Francisco Xavier y el Japón

Saben nuestros lectores cómo nuestras antiguas posesiones «Las Carolinas», que un día se le apeticieron a Alemania, han pasado en esta guerra europea a poder del Japón. Expulsados los misioneros prusianos, se hacía necesario sustituirlos por otros.

El Japón manifestó que deseaba fuesen de San Francisco Xavier, de aquel evangelizador del Nipón, y que sabe decir en sus cartas: «Estos (los japoneses) son gente muy lista y llegarán a ser poderosos».

De esta misión se han encargado los jesuitas españoles, que en breve saldrán para Las Carolinas.

## Los sucesos de Limpias

Se ha celebrado en Santander una asamblea, preliminar del proceso canónico que ha de incoarse con motivo de dichos extraordinarios sucesos.

En dicha asamblea acompañaron al señor obispo en la presidencia el teniente general Contreras; el general gobernador Castell, el alcalde, los presidentes de la Audiencia y Diputación, los fiscales y el presidente de la Asociación de la Prensa.

En el salón tuvieron puesto las autoridades locales, los presidentes de corporaciones oficiales, los decanos de los Colegios de Médicos y Abogados, el Cabildo catedral, los párrocos de la capital y de Limpias, el profesorado de los Seminarios de Barbón y Comillas, los superiores de comunidades religiosas, el alcalde de Limpias y representantes de la Prensa local.

Dió principio el acto, hablando el señor obispo, que después de dar las gracias a los asistentes, disertó brevemente sobre los prodigios que se vienen registrando en Limpias, y comunicó que había sido encargado el provisor de informar a la asamblea.

El provisor, D. Manuel López Arana, leyó luego el informe, haciendo notar que, a pesar de ser muchísimas las personas que dieron fe de haber visto el prodigio, la autoridad eclesiástica se había mantenido en una prudente reserva, hasta que el señor obispo ha juzgado oportuna la intervención oficial, después de haber oído a su Cabildo y consultado a personas que ocupan puesto eminente en la Iglesia, y de haber recibido noticias oficiosas, fidedignas, de lo que desea la Santa Sede, estimando conveniente para el mejor acierto de sus resoluciones convocar esta asamblea, con el fin de darle lectura del informe que ha emitido el provisor en el pasado mes de octubre, y rogar a los asambleístas que en los días siguientes le hagan por escrito cuantas observaciones se les ocurran sobre los puntos de que trata el informe siguiente:

Primero. Derecho y obligación del prelado a intervenir en los sucesos de Limpias.

Segundo. Antecedentes que deben tenerse en cuenta a tal fin.

Tercero. Manera de que ha de componerse el Tribunal para un proceso canónico.

Cuarto. Modo de proceder del Tribunal constituido.

El provisor dijo que de todos estos puntos, el cuarto es el más interesante, y acerca de él expuso su opinión, diciendo que el primer acto público en el que tenga intervención oficial la autoridad eclesiástica debe ser el nombramiento de las personas que han de componer el Tribunal, por edicto que promulgará en el «Boletín» de la diócesis.

Constituido el Tribunal, los jueces promotores de la Fe, el asesor perito en causas médicas y fisiconaturales, el notario y el suplente, prestarán juramento.

## La Equitativa (fundación Rosillo)

Calle de Alcalá 14 y Sevilla 3 y 5, Madrid

Sociedad mercantil de Seguros sobre la vida a prima fija y bajo un régimen mixto. Esta Sociedad concede a sus asegurados con participación, e 50 por 100 por lo menos de los beneficios líquidos que produzcan las pólizas.

Delegado para Baleares

Jaime Luis Pou Moragues, San Bartolomé, 21

Se necesitan Agentes para Palma y principales pueblos de la isla. Comisión al 50 por 100 de la prima.

## ESTABLECIMIENTOS DE ANDRÉS BUADES

Colón 33, Plaza Antonio Maura, 2

Grandes reformas en el Local

Liquidación de muchos artículos. Tercera baratura: Vasos vidrio para agua  
Grandes y reforzados a 0'95 uno

## Hay de todas clases

de porcelana esmaltadas, cemento armado de zinc y galvanizadas.

Bañeras

Diferentes medidas y precios limitados.

CASA BUADES, Monjas, 12

El obispo, aunque no sea juez, deberá prestar también juramento de secreto.

Se procederá con todo rigor, al igual que acontece en las causas criminales. Las pruebas deben ser absolutamente plenas, y no se admitirán otras que la testifical y la documental.

La base del procedimiento en Limpias será la inspección ocular y el reconocimiento judicial, hecho por el Tribunal con los peritos asesores, para adquirir la certeza absoluta de que los movimientos de la imagen no se han producido con aparatos mecánicos ni por otros medios de ilusión.

El dictamen pericial se extenderá a declarar sobre las condiciones de la iglesia, por si fuera sitio apto para la sugestión o alucinación.

Luego, el Tribunal se reunirá para

seleccionar y clasificar las pruebas que hayan de practicarse.

Añade el provisor que sería conveniente ordenar la primera prueba en la forma siguiente:

Primero. Testigos de observación del prodigio el día 30 de Mayo del año último.

Segundo. Testigos que certifican diversas manifestaciones.

Tercero. Testigos que observaron separadamente y en peregrinación. En la prueba testifical se procurará informar acerca de los órganos de visión, el estado psíquico del testigo y sus cualidades morales.

Terminó anunciando que la labor del Tribunal será larga, como larga fué la en que se definió sobre los milagros de Lourdes, y que costó cuatro años.

## Sección informativa

### Seminario Conciliar

El próximo curso

La matrícula ordinaria del curso académico de 1920 a 1921, en este Seminario Conciliar, quedará abierta en la Secretaría del mismo, desde el día 20 al 30 Septiembre.

Los exámenes de ingreso y los extraordinarios de otros cursos se celebrarán el día 20; los de primero y segundo año de latinidad, el 21 y el 22 de Septiembre. Los exámenes anuales de latín para todos los alumnos filósofos y teólogos se efectuarán el 30 de Septiembre y el 1.º de Octubre.

La apertura del nuevo curso académico se verificará, Dios mediante, según costumbre, el día 30 de Septiembre, a las diez de la mañana. Por tanto, los alumnos internos deberán ya estar todos en el Seminario a las ocho de la noche del día veinte y nueve y los que tengan cargo de famulato, a las nueve de la mañana de este mismo día.

### De San Lorenzo

Lucidísima parece ya a resultar la fiesta cívico-religiosa con que nuestro pueblo va a honrar a su Patrón el glorioso mártir San Lorenzo.

He aquí el programa:

Día 9.—A las dos, repique de campanas y salida de la «colla de xeremies».

A las ocho, solemnes completas.

A las nueve y media, gran verbena amenizada por la banda de música y baile al estilo del país.

Día 10.—Al amanecer, diana por la misma banda; a las nueve y media, tercia y misa mayor, con asistencia de las autoridades y en la que ensalzará las glorias del Santo el Rdo. don Juan Ensenat, Cura-Económico de Alcudia, y después refresco.

Terminado éste, carreras de hombres. 1.ª carrera, primer premio, libre para todos, 15 ptas.; 2.ª carrera que será local, primer premio 10 ptas., 2.º premio, un pollo.

A las tres de la tarde, carreras de bicicletas, en las que se adjudicarán los siguientes premios: 1.ª carrera libre para todos, primer premio 15 pesetas; 2.º premio 10 id. y tercer premio 5 id.; 2.ª carrera para los ciclistas de San Lorenzo; primer premio 6 pesetas; 2.º premio 2'50 id.

A las cuatro, carreras de cintas ofrecidas por las más distinguidas jóvenes de la población.

A las siete, baile al estilo del país, fuegos artificiales, cohetes y música.

San Lorenzo, 6 de Agosto.

### Oposiciones a Becas

El «Boletín Oficial del Obispado» publica el siguiente edicto:

«El Rdo. Sr. Obispo se ha dignado ordenar se convoque a oposiciones en este Seminario, para proceder a la provisión de becas o subsidios a alumnos pobres, según hubiese lugar y permitieren los recursos al efecto disponibles.

De conformidad con lo que se previene en el Reglamento, los que quieran oponerse han de reunir las condiciones siguientes: ser naturales de Mallorca o diocesanos; hijo legítimo de matrimonio; realmente pobres; observar conducta intachable; estar matriculados por lo menos en filosofía; haber obtenido la nota de *meritissimus* en una de las asignaturas de clase diaria, para beca, o la de *benemeritus* para media beca.

Harán constar dichas condiciones mediante la presentación de los siguientes documentos: instancia al Reverendísimo

Prelado pidiendo ser admitidos a los ejercicios de oposición; nota de todas las calificaciones obtenidas en sus estudios; certificaciones de buena conducta y de pobreza, expedidas por el Reverendo señor Cura Párroco propio, con una nota del señor Alcalde que exprese si los padres del recurrente pagan contribución y, en caso afirmativo, cuánta y por qué concepto.

Tales documentos deberán ser presentados en la Secretaría del Seminario, durante la última decena de Septiembre, expirando por tanto el plazo de presentación el día treinta de dicho mes. En el mes de Octubre se celebrarán los ejercicios de oposición.

Lo que de orden de S. E. Rdm., se publica para conocimiento de los alumnos a quienes interesa.

Palma, 30 de Julio de 1920.—El Rector, *Bartolomé Pascual*.

## Inauguración del Monumento

al Obispo Campins en Lluch  
Programa

La fiesta que el próximo día 10 se celebrará en Lluch, con motivo de la inauguración del Monumento al insigne Obispo Campins, será según el siguiente programa:

A las nueve de la mañana, reunidas las Autoridades, Comisión Capitular y representaciones de los pueblos en el patio donde se levanta el Monumento, y previa la lectura del acta en que el Ilmo. Cabildo acordó tributar al Dr. Campins este homenaje, se descubrirá la estatua. Inmediatamente, cántico del «Sacerdos» por la Escolanía.

Discurso del canónigo M. I. Sr. don Miguel Costa.

Salutación a la Virgen por la Escolanía.

Conclusión por el M. Rdo. P. Juan Pelleró, Visitador de la Congregación que tiene a su cuidado al Santuario de Lluch.

Terminado este acto, se celebrará la misa solemne en que predicará el canónigo M. I. Sr. D. Antonio Sancho.

Sabemos que las Autoridades han aceptado la invitación y que el Rvmo. señor Obispo ha designado, para que le represente, al M. I. Sr. D. Bartolomé Pascual, Rector del Seminario.

De muchos pueblos nos llegan noticias de que se van organizando grupos para asistir a tan simpática fiesta. Es de esperar que todas las parroquias quieran estar representadas en este merecido tributo de veneración y amor al que tanto se desvivió por la Diócesis.

## Excursión

En la tarde de ayer salió en el «Mallorca» para Barcelona, desde donde se trasladará a París, la excursión organizada por la «Asistencia Palmesana» a la capital francesa y campos de batalla.

Forman la comisión organizadora don Antonio Bibiloni, don Antonio Rastrell y don Antonio y don Juan Estarellas.

El número de excursionistas asciende a unos ciento y pico.

## Del mar

En la tarde de ayer entró en este puerto el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor rápido «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

También ha llegado el vapor «Ciudadela», procedente del puerto de su mismo nombre.

En la tarde de ayer salió, para Barcelona, el vapor «Mallorca».

Esta tarde es esperado en nuestro puerto el vapor «Conde de Abrasola», procedente de Nueva York, con cargamento de fosfatos.

Mañana es esperado el «Rey Jaime II», procedente de Ibiza y Valencia.

Para salir esta tarde, a las seis y media, está despachado el vapor «Ciudadela», para Ciudadela.

Mañana, a la hora de itinerario, saldrá el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

## Los metalúrgicos

La Sociedad patronal declara rescindido el contrato con la Sociedad obrera

Hemos recibido de la Federación patronal la siguiente nota oficiosa:

«La Sección de metalúrgicos de la Federación patronal de Mallorca, ha dirigido al señor Presidente de la Sociedad obrera «La Metalúrgica», la siguiente comunicación que, a la letra dice:

«La Junta general de la Sociedad de Metalúrgicos que forma parte de esta Federación Patronal, se ha reunido para tratar de una manera detenida sobre el conflicto planteado en el taller de metalúrgicos de don Gabriel Buades, por los operarios del mismo, y, después de un minucioso examen del asunto, y oídas las manifestaciones hechas por el patrono interesado, quedó evidentemente demostrado que los obreros del citado ta-

ller, al abandonar éste, con el pretexto que lo hicieron, infringieron de una manera manifiesta el párrafo quinto de la base cuarta del contrato bilateral convenido en veintidós de Octubre último, por «La Metalúrgica» y los patronos transformadores metalúrgicos afectos a esta Federación, por lo cual se convino por unanimidad, en exponerlo, a los efectos procedentes, que por parte de esta entidad social de Patronos Metalúrgicos, queda en un todo y en cada una de sus partes rescindido y anulado el contrato de referencia, por cuyo motivo le ruego encarecidamente que de dicha esta nuestra resolución se dé cuenta a la Sociedad de su digna y acertada presidencia, al objeto de que llegue a conocimiento de los miembros de «La Metalúrgica» que material y virtualmente, a partir del día en que los operarios del señor Buades se declararon en huelga ha quedado, conforme le está ya, rescindido y anulado en su totalidad el consabido contrato.

Lo que, en cumplimiento de dicho acuerdo, me veo en el caso de participarle para su conocimiento y el de esa Sociedad, y a los efectos procedentes».

## Noticias militares

**Destinos.**—Se desestima la instancia promovida por el Capitán de Infantería don Francisco Mercadal Montanari en súplica de que se le adjudique el destino de Capitán Ayudante de la plaza de Mahón.

**Vacantes.**—Se anuncian en el D. O. de 3 de Agosto de 1920 dos vacantes de plazas de Capitán de Caballería; una de profesor de la Escuela de Equitación Militar y otra de Secretario permanente, que existe en la Capitanía General de la segunda región.

**Concursos.**—Se ha publicado en el mismo D. O., una circular del Ministerio de la Guerra manifestando que, existiendo tres vacantes de tenientes de Ingenieros en la plantilla del servicio de Aeronáutica Militar, y con arreglo a lo prevenido en el artículo 3.º apartado c) del Real decreto de 21 de mayo último, S. M. el Rey se ha servido disponer se anuncien a concurso con arreglo a las condiciones que se citan en el D. O. número 170.

**Ascensos.**—Ascienden a cabos, con objeto de cubrir ciento veinte vacantes producidas en el Cuerpo de la Guardia Civil, otros tantos individuos de dicho Instituto, entre ellos don Juan Ramis Ferrer, de la Comandancia de Baleares.

## Vida deportiva

De foot-ball

Mañana, domingo, en el campo del Alfonso tendrá lugar el primer partido de foot-ball, del Concurso veraniego.

Contenderán los equipos «Español» y «Mecánico», arbitrados por don Gabriel Planas.

## Manifestaciones de Weyler

Su cariño a Mallorca.—La cuestión social

Según dijimos ayer, nuestro ilustre paisano el Excmo. Sr. Duque de El Rubí se dirigió, acompañado de muchos amigos políticos, que ocupaban seis automóviles y 25 carruajes, a sus posesiones de «Son Roca».

«Una vez allí—leemos en «La Última Hora» de anoche—se ha dirigido familiarmente el ilustre general a sus amigos agradeciéndoles las demostraciones sinceras de afecto que se le demuestran. Ha dicho que él siempre ha tenido gran cariño a Mallorca y que cree haberlo demostrado en todas las ocasiones y que a pesar del desaire que se le ha hecho por distintos elementos que antes se titulaban sus incondicionales, no cesará en hacer por ésta, su hermosa tierra, todo el bien que pueda.

Hablando de política general ha dicho que cree que la seguridad y bien estar dependen de un sincero pacto de afecto entre la clase rica y el proletariado, pues hoy parece que el interés latente está en hacer más profunda la diferencia social. Espera, dice, un cambio en la política isleña, pues el sentido común, el agradecimiento y la justicia acaban siempre por triunfar.

Incondicionalmente se ofrece a sus amigos y hace votos por el triunfo de la causa.

Las palabras del general han sido muy bien acogidas por todos los presentes, que han salido de «Son Roca» encantados de la amabilidad de su jefe y entusiasmados del patriotismo que siempre en él está vibrante».

## Salida de una colonia escolar

Ayer, en tren, marchó para Sóller la colonia escolar de niños que ha organizado este año, como en los anteriores, la Diputación provincial.

La colonia se establecerá en el puerto de Sóller, donde permanecerá durante un mes.

Dirige la colonia el director de la Institución provincial educativa de la Casa de Misericordia, don Antonio Salom Pizá.

Le acompañan como auxiliares los maestros don Ramón Tomás Oliver y don Gabriel Coll.

## Las subsistencias

Otra visita del Alcalde a la plaza de Abastos

El señor Alcalde accidental volvió ayer a pasar visita de inspección a la plaza de abastos, multando a algunas vendedoras por no tener colocados los correspondientes cartelones que señalan los precios de venta.

Dispuso el señor Oliver que los guardias que prestan servicio en el mercado vayan provistos de unos talonarios con multas de 0'50 pesetas, para que éstas puedan ser aplicadas inmediatamente, con carácter ejecutivo, a las vendedoras y vendedores que burlean las disposiciones que se tienen dadas.

### El régimen de trigos y harinas

El Gobernador civil, señor Díez García, dirigió ayer un nuevo telegrama al señor Comisario de Abastecimientos rogándole aclare la reciente disposición sobre el régimen de trigos y harinas, ya que este artículo va escaseando en esta isla y el nuevo régimen impide su traida desde la Península.

Expone también el señor Gobernador en su despacho el peligro en que se halla Baleares de que le falten pronto harinas para atender a su abastecimiento; y de ahí que solicite se autorice la salida de partidas desde la Península.

### El pescado

El señor Gobernador civil ha manifestado que, de continuar el abuso de las vendedoras de pescado, de expenderlo a mayor precio del de tasa, lo cual indica que hay escasez, prohibirá en absoluto la exportación de toda clase de pescado.

## Lo del «Centro Farmacéutico»

Continúa la policía practicando pesquisas, que hasta ahora han resultado infructuosas, para el descubrimiento de los autores del robo e incendio cometidos en el local del «Centro Farmacéutico».

El dependiente de dicho establecimiento que fué detenido la noche del suceso por si pudiera ser el autor del mismo, fué ayer puesto en libertad.

Parece que se ha podido comprobar la inocencia de dicho dependiente.

## Notas de Sociedad

Visita a Weyler

Mañana, domingo, visitarán a nuestro ilustre paisano el Excmo. Sr. Duque de El Rubí, en sus posesiones de «Son Roca», el Gobernador civil, señor Díez García, y el diputado a Cortes y jefe del partido conservador mallorquín, Sr. Socías.

De viaje

En la tarde de ayer embarcó para Barcelona, en el vapor «Mallorca», el naviero don Abel Matutes.

También salió la Superiora de la Inclusa Sor Fecunda Sánchez.

En el mismo buque salieron el comerciante catalán don Pedro Brotmer, don Felipe Sainz, don Pedro Palmer, don Francisco Rosselló, don Ricardo Martín, don Juan Ripoll, don Francisco Bello y don Agustín Roca.

—Ha llegado a esta ciudad el aventajado joven don Gabriel Roca García, ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, quien viene de agregado a esta jefatura de Obras públicas.

—Esta mañana ha regresado de Barcelona, en el «Rey Jaime I», el Cónsul de Panamá en Palma, don Luis Karadzé.

También ha llegado la señora doña María Ignacia Campaner de Serra de Gayeta y su hija señorita María Josefa, quienes regresan del balneario de San Hilario.

En el mismo buque ha venido el arquitecto don Juan Rubió.

Igualmente han llegado el abogado D. Feliu Escalas, el alférez de infantería don Juan Alcover y el médico don Francisco Sancho.

En el «Jaime I» también han venido el comerciante don Vicente Balsach, el doctor Chilimíngas, don Clemente Verdader, don José Riera, don José Balaguer, don Luis Vives, don Francisco Bertrán y señora, el oficial de telégrafos don Manuel Velasco, don Mariano Martín, dos religiosas de las Hermanitas de los Pobres, don Cristóbal Quart, el oficial de Aduanas don Gerardo Bravo y señora, don Bartolomé Planas y dos religiosas Adoratrices.

Igualmente han llegado el joven oficial de la Marina Mercante don Jaime Estarellas, hijo del capitán del vapor «Jaime I»; don Mateo Ferragut, don Eusebio Cortés, don Pedro Fluvia y el capitán del vapor «Lázaro» señor Seguí.

—Estos pasados días ha estado en esta isla el distinguido músico catalán reverendo don Higinio Anglés, que vino para recoger los cantos populares de Mallorca. El reverendo señor Anglés regresó ayer a Barcelona.

Pésame

El Gobernador civil, señor Díez García, dirigió ayer un telegrama a la familia del señor Maestre Laborde protestando contra el atentado de que fueron objeto él y su familia y dándole el pésame en nombre propio y en el del general Weyler.

## El «Amérigo Vespucci»

Ayer, como ya dijimos, el Alcalde accidental, señor Oliver y Roca, acompañado de su secretario particular, señor Piña, devolvió la visita al comandante de la corbeta de guerra italiana *Amérigo Vespucci*, don Arturo Ricardi. Pasó a bordo en la canoa-automóvil de la Capitanía general, galantemente cedida por el Excelentísimo don Francisco San Martín.

El señor Ricardi significó al señor Oliver y Roca la gratitud que siente hacia los mallorquines por las atenciones que han dispensado a los alumnos guardias marinas y a toda la oficialidad del barco en sus visitas a tierra. También expresó las gracias por las frases de cariño que les dedican los diarios de Palma y la revista «Baleares».

«Si el tiempo es favorable añadió el señor Ricardi, mañana, sábado, levará anclas el *Amérigo Vespucci*, marchando a Cartagena.

El Gobernador civil, señor Díez García, pasó ayer a bordo de la corbeta *Amérigo Vespucci*, al objeto de devolver la visita al Comandante del buque.

Entre el señor Gobernador y el jefe italiano se cruzaron frases de mutuo afecto.

La Junta directiva del *Círculo Mallorquín* obsequió ayer con un banquete al comandante y oficiales de la corbeta *Amérigo Vespucci*. Asistió también el cónsul de Italia en Palma, señor Cabrer.

El presidente del *Círculo Mallorquín*, señor Marqués de Zayas, y el comandante de la corbeta, señor Ricardi, brindaron por la prosperidad de Italia y España y por los Soberanos de ambas naciones.

Esta mañana, a las cinco, ha abandonado estas aguas la hermosa goleta italiana *Amérigo Vespucci*.

Se ha hecho a la mar a la vela, dirigiéndose a Cartagena.

## De Ibiza

Muy abundantes son este año las cosechas de almendras y algarrobas.

—Los agricultores se quejan de la actual cosecha de patatas, pues ha resultado casi completamente nula.

Con la escasez del mencionado tubérculo y lo deficiente que fué la de cereales, resulta que, si no se importa, Ibiza estará desabastecida de los dos principales elementos alimenticios.

—Esta mañana fué remolcada al antepuerto, donde completará el cargamento de sal, la fragata brasileña «Mearim», que pronto saldrá para Río Grande do Sul (Brasil).

Una de las gabarras, al atracar, chocó con el casco de la fragata, abriéndose un pequeño agujero bajo la popa, parte de babor, el que reparó seguidamente la oficialidad del buque.

## BOLETIN RELIGIOSO

MANANA

**Santos.**—San Ciriaco, mártir.  
**Cuarenta Horas.**—Empiezan en San Francisco dedicadas a la Inmaculada Concepción de María: Exposición a las siete; a las diez y media, Misa mayor; al anochecer Corona, meditación, estación cantada y reserva de Su Divina Majestad.

**Cuarenta Horas fuera de turno**

Concluyen en *San Jaime* en honor de San Cayetano de Thiene, fundador: Exposición a las siete; a las diez, Horas menores y Misa mayor; por la tarde, los actos de coro; al anochecer, Rosario, ejercicio en obsequio del Santo, Te-Deum y solemne reserva de Su Divina Majestad.

**Otras funciones.**—En *Santa Catalina de Sena*, fiesta en honor de la Beata Juana de Aza, madre de Santo Domingo: A las diez, Misa mayor con sermón por el Rdo. don Jaime Abraham, Director de la Inclusa; por la tarde, a las siete, rezo de una parte de Rosario y un piadoso ejercicio en obsequio de la Bta. Juana.

En *Montesión*, a las siete y media, misa de Comunión general para la Buena Muerte.

**Visita.**—A la Inmaculada Concepción, en la Catedral o Concepción.

LUNES, 9

**Santos.**—Santos Justo y Pastor, mártires.

**Cuarenta Horas.**—Continúan en San Francisco dedicadas a la Inmaculada Concepción de María: Exposición a las siete; a las diez y media, Misa mayor; al anochecer, Corona, meditación, estación cantada y reserva de S. D. M.

**Otras funciones.**—En *San Jaime*, a las nueve y media, Misa conventual en sufragio de los Cofrades de San Cayetano difuntos.

**Visita.**—A Nra. Sra. del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

## Han llegado

las excelentes máquinas Pfaff  
Antigua CASA BANQUE, Co ón, 34

## SUETOS Y NOTICIAS

Las carreteras

El concejal weylerista señor Font y Monteros recibió del general Weyler la siguiente carta:

«Mi estimado amigo: me manifiesta el Director General de Obras Públicas, en contestación a la recomendación que le hice referente a las carreteras de Palma a Sóller y de Palma a Andraitx, que ha sido señalado el día 4 de Septiembre para que tenga lugar la subasta del proyecto de reparación de firme de los kilómetros 27 al 30 en la primera y del 10 al 14 en la segunda.

De usted affmo. amigo y s. s. q. e. s. m.,  
*Valeriano Weyler*».

Los Hermanos de la Doctrina Cristiana y el servicio militar

La «Gaceta» publica una R. O. declarando que la Congregación de los Hermanos de la Doctrina Cristiana queda comprendida, por reunir las condiciones exigidas, en el párrafo 2.º del artículo 258 de la vigente ley de Reclutamiento.

Pérdida

En el camino comprendido entre la Avenida de Alejandro Rosselló, en el Ensanche, y «Sa Llapassa», se extravió ayer un saco de mano conteniendo distintas prendas de vestir y varios otros objetos.

La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo puede pasar por esta Redacción, donde se le indicará quien es su dueño. Se gratificará el hallazgo.

Comunican del pueblo de Quintalana (Burgos) que la esposa del practicante en Cirujía y Medicina don Pablo Lomas y Martínez estaba postrada, hacia más de seis años, a consecuencia de una perioritis supurada (tuberculosis osea) y cuando, como único medio de curación, la ciencia aconsejaba una amputación inmediata, decidióse a tomar el Jarabe Hipofositos Salud. A los tres frascos desaparecieron los síntomas de gravedad, y la enferma recobró la agilidad perdida al poco tiempo de continuar el uso del jarabe. Este es el único aprobado por la Real Academia de Medicina y cuenta ya 29 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja en la etiqueta exterior Hipofositos Salud, y es de advertir que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

## Lloid Argentino, S. A.

Despacho para Mallorca, Espartería, 1.

## EL 33

Sabe que la mejor propaganda es no engañar y servir bien a todos sus favorecedores.

## TALLER ESPECIAL

de reparaciones

Máquinas de escribir. Gramófonos y Piumas Stilográficas.

Unión, 6, jun' a Telégrafos

## VINO ESPECIAL

para CONSAGRAR

Importación exclusiva

CASA LLOFRIU

## ESTOMACAL

Con el Elixir Baitz de Carlos

Securan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 20 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, distensión y úlcera del estómago, hiperclorhidria, acurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

## DIARRREAS

disenteria, la fatidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremediablemente perdidos. Lo recetan los médicos.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 28, MADRID. Se recibe folleto a quien lo pide.

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## DESDE MADRID

### Consejo de Ministros

Madrid, 7 (1'00)

El atentado contra Maestre.—Otros asuntos

Ayer se celebró el anunciado Consejo de Ministros, en la Presidencia. Comenzó la reunión a las diez y media, terminando a la una.

Se facilitó a la prensa la siguiente nota oficiosa de los asuntos tratados en el Consejo:

«El señor Dato dió cuenta de que el Rey ha teleografiado a la familia del señor Maestre dándole el pésame y protestando con indignación del atentado.

Se acordó consignar el sentimiento del Consejo y castigar enérgicamente a los autores de la infame salvajada.

El Consejo se congratuló del acuerdo de celebrar en Barcelona una conferencia, de tránsito, de la Sociedad de las Naciones.

Se acordó ayudar pecuniariamente a la comisión organizadora de la exposición regional que ha de celebrarse en Zamora el próximo Septiembre.

Se dió cuenta de las conferencias que han venido celebrando el señor Dato y el Ministro del Trabajo, buscando solución al conflicto de la Constructora naval de El Ferrol.

El Ministro de la Guerra enteró a sus compañeros de los detalles de la ocupación de Tafersit que acaban de realizar nuestras tropas, con miras políticas.

El Ministro de Hacienda propuso la distribución de fondos para el actual mes de Agosto.

Se acordó restablecer el pago en oro de los derechos de Aduanas y reglamentar las ordenanzas con el objeto de castigar y prohibir las huelgas de agentes.

Se acordó conceder la cruz de Beneficencia a los señores Pardo y Quintana, de Santander.

El señor Ortuño presentó el proyecto de las obras públicas que pueden realizarse en Huelva por cuenta del Estado.

Por último, se tomaron medidas para la adaptación del nuevo régimen de trigo y harinas.

## De San Sebastián

Madrid, 7 (5'30)

Quiñones de León a París

San Sebastián.—El Ministro de España en Francia subió ayer al Palacio de Miramar a despedirse de la Reina Madre.

Marchará hoy a París en unión de los delegados franceses.

El Congreso socialista de Ginebra.—Suspensión de un mitin

San Sebastián.—El Ministro de Jornada, señor Marqués de Lema, al recibir a los periodistas nos manifestó:

«He recibido un telegrama de Berna en el que se me comunica que durante el Congreso socialista que actualmente se celebra en Ginebra, los partidarios de la tercera internacional prorrumpieron en vivas a Lenin y mueras a Scheideman.

Con este motivo se promovió un fuerte escándalo, teniendo la presidencia que suspender el mitin.

Los diplomáticos extranjeros

San Sebastián.—La mayoría de los delegados extranjeros en el Consejo de la Liga de Naciones, firmaron en el album del Palacio de Miramar, despidiéndose luego de la Reina Cristina.

Casi todos ellos saldrán esta tarde con dirección a París.

El Ayuntamiento obsequia con un banquete a los delegados extranjeros

San Sebastián.—En el Ayuntamiento se celebró ayer el banquete con que el Consistorio de esta ciudad obsequiaba a los delegados extranjeros en el Consejo de la Liga de Naciones.

Se pronunciaron brindis en honor de la Liga de Naciones y haciéndose votos por la prosperidad de la ciudad.

Las oficinas de la Liga de Naciones

San Sebastián.—Durante dos días se permitirá al público que visite las instalaciones de las oficinas del Consejo de la Liga de Naciones.

## Polonia y los rojos

Madrid, 7 (5'30)

El Gobierno de Moscov dice que seguirán las operaciones militares

Londres.—El delegado ruso Kamenev, ha recibido la respuesta del Gobierno de Moscov a su telegrama conteniendo la nota británica relativa a la invasión de Polonia y conclusión del armisticio.

Dice la respuesta del Gobierno ruso que los soviets negociarán la paz separada, reconociendo en ella la independencia de las operaciones militares, que continuarán, hasta la conferencia de Londres, donde se negociará con los aliados la paz general.

Los buques británicos bloquean los puertos ruso

Londres.—Se han dado órdenes a los

buques británicos para que establezcan el bloqueo de los puertos rusos.

Varsovia en peligro

Londres.—Los peritos militares ingleses que se hallan en Polonia han informado al Gobierno inglés dándole cuenta de las dificultades que existen para impedir que Varsovia caiga en poder de las tropas rojas.

La neutralidad alemana vigilada por los cosacos

Nauen.—En la Prusia Oriental, patrullas de cosacos ejercen una gran vigilancia en la frontera para impedir que las bandas rusas violen la neutralidad alemana.

Los soviets se niegan a suspender el avance sobre Varsovia

Londres.—Los soviets se han negado a acceder a la petición de Lloyd George, para que detengan su avance sobre Polonia.

Dicen los prisioneros bolcheviques...

Londres.—Se rumorea que los prisioneros bolcheviques en esta capital dicen que ellos piensan entrar en Polonia triunfantes el día 11 de Agosto.

Comunicado polaco

Londres.—El comunicado polaco último dice:

«En la región del Bug y regiones de Czermin y Ostrow resistimos gran presión de los rojos.

Combatimos destacamentos enemigos que pasaron el Bug.

Expulsamos a los rojos de la orilla norte de dicho río.

Ante la presión del enemigo tuvimos que evacuar Marz y Terespon.

Los rojos penetraron en la ciudad del Bromj a orillas del Sereth, saqueándola».

Los delegados rusos en casa de Lloyd George

Londres.—Los delegados rusos fueron ayer, a las tres de la tarde, a casa de Lloyd George, con quien conferenciaron.

La situación de Varsovia es gravísima

Londres.—La prensa de anoche dice que la situación de Varsovia, según noticias recibidas, es gravísima.

## El Banco católico rural

Madrid, 7 (5'30)

Beunión del Consejo.—La suscripción lleva buena marcha

Se ha reunido el Consejo del Banco católico rural que proyecta la Confederación católico-agraria para facilitar las operaciones financieras de las Federaciones regionales.

Se congratuló el Consejo del entusiasmo que reina en favor del nuevo Banco y del considerable número de acciones suscritas y pagadas hasta ahora.

Próxima instalación de agencias

El propio Consejo ha comenzado ya el estudio para la instalación de agencias en Barcelona, Andalucía, Londres y Nueva-York con las cuales el Banco podrá comunicarse directamente muy pronto.

## La Bolsa

De Madrid

Madrid, 7 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	71'60
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	96'60
Amortizable 4 por 100.	83'50
Banco de España.	532'00
Compañía Tabacalera.	289'00
Francos.	48'05
Libras.	24'20
Exterior.	84'00
Carpeta interior.	00'00
Marcos.	14'40
Liras.	00'00
Dólares.	0'00
Coronas.	0'00

De Barcelona

Cierre de ayer

Barcelona, 7 (9'00).

(Información del Banco Hispano-Americano)

Interior.	71'65
Amortizable 5 por 100.	97'00
Exterior.	84'35
Francos.	48'10
Libras.	24'23
Dólares.	6'73
Liras.	34'10
Suizos.	111'25
Marcos.	14'15
Coronas (Madrid).	3'75

## El conflicto de El Ferrol

Madrid, 7 (1'00)

Entrevista del Gobernador militar con el Presidente del Sindicato

El Ferrol.—El Gobernador militar de esta plaza se ha entrevistado con el Presidente del Sindicato de Federaciones obreras para tratar del conflicto de la Constructora Naval.

Dicho presidente manifestó a la autoridad militar que los obreros no accederán a reanudar el trabajo mientras se concedan mejoras a empleados de oficinas y a ellos no.

En auxilio de los obreros

El Ferrol.—El Alcalde ha recibido un telegrama del Jefe del Gobierno diciendo que ha recomendado al señor Ortuño que, con urgencia, comiencen las obras en el nuevo ramal del ferrocarril, en el muelle, y los terrenos donde han de establecerse las nuevas bases navales, a fin de proporcionar trabajo a los obreros parados con motivo del conflicto de la Constructora.

Gestiones de Dato

El señor Dato ha conferenciado con los representantes de la Constructora Naval que han venido a Madrid llamado por el Gobierno.

## Las operaciones en Marruecos

Madrid, 7 (1'00)

La ocupación de Tafersit

Interrogados ayer por los periodistas, acerca de nuestras operaciones en Marruecos, los señores Dato y Eza, nos dijeron: «Nosotros ya no esperamos nada de Marruecos, pues el objetivo de estas operaciones era la ocupación de Tafersit y este objetivo ya está realizado».

Madrid, 7 (5'30)

Manifestaciones del subsecretario de Gobernación.—Nuestras bajas

Al recibir a los periodistas el subsecretario de Gobernación, señor Ruano, nos manifestó que esta madrugada el Ministro de la Guerra le había enviado el siguiente despacho en el cual el Alto Comisario de España en Marruecos le ampliaba el día de ayer.

Dice el telegrama:

«Me comunica Comandante general de Melilla que las bajas nuestras en las operaciones de Tafersit son las siguientes: teniente de policía indígena don Antonio Murillo López, herido leve; soldado de artillería Luis Palacios Armillán, grave; un sargento y un policía indígena muertos, un askaris grave, seis soldados askaris leves, tres regulares indígenas graves.

Faltan todavía los nombres de las seis bajas de la columna de la izquierda por no haber recibido el parte detallado».

## De Provincias

Madrid, 7 (1'00)

De Barcelona.—Una aclaración

Barcelona.—En Capitanía general se ha facilitado una nota oficiosa sobre un suceso, acaecido en el campo de tiro, que es objeto de comentarios entre el elemento militar.

Dice la nota que lo sucedido fué que un capitán probada unos cartuchos sin bala, cuando uno que, equivocadamente, estaba cargado con ella, mató al alférez señor Claviles, que se hallaba junto al capitán.

De Jijón.—Vigilancia

Gijón.—El caza torpedero «Proserpina» vigila el trasatlántico «Alfonso XII» para evitar coacciones por parte del personal huelguista sobre el que no ha abandonado sus puestos.

Madrid, 7 (5'30)

De Huelva.—La huelga de Riotinto; llamamiento a la opinión

Huelva.—Los obreros de Riotinto han dirigido un llamamiento a la opinión, pidiendo auxilio para sus hijos que sufren intensa miseria a causa de la prolongación de la huelga.

Piden los huelguistas que las familias caritativas se encarguen de un niño cada una hasta que se solucione el conflicto.

## El atentado contra el Conde de Salvatierra

Madrid, 7 (1'00)

Entierro del Conde y de la marquesa de Tejares.—Imponente manifestación.—Gran gentío.—Cierre de comercios.—Crespones

Valencia.—Se ha efectuado el entierro del Conde de Salvatierra de Alaya y de la marquesa de Tejares, vilmente asesinados por los sindicalistas.

El acto ha constituido una grandiosa manifestación de duelo, pocas veces registrada en Valencia.

Presidieron el entierro todas las autoridades y el Ayuntamiento, en corporación.

Detrás de la presidencia iban numerosas personas de todas las clases sociales.

Todo el comercio, en señal de duelo y de protesta, cerró sus puertas durante el tiempo que duró el entierro.

En algunos edificios se colocaron crespones y banderas negras.

Enterando del fallecimiento a la Condesa

Valencia.—La hermana política de la Condesa de Salvatierra, se encargó de comunicarle la muerte de su esposo.

La enferma quedó impresionadísima.

Cura a la esposa de Maestre.—Extracción del proyectil

Valencia.—Se ha practicado nueva cura a la Condesa de Salvatierra.

Le fué practicada en el momento del entierro de su esposo para evitar que la herida se levantara de la cama, como pretendía.

Un proyectil le atravesó la caja torácica, pero sin afectar a ningún órgano importante.

Le fué sacado sin dificultad.

El marqués de Tejares se entera de lo ocurrido por un periódico

Valencia.—El marqués de Tejares salió de Alcoy ignorando lo ocurrido a su esposa.

Se enteró por un periódico al llegar a una estación del trayecto, quedando abatidísimo.

Nueva detención

Valencia.—Además de Carbón, ha sido detenido el sindicalista Vega Navarro.

El sargento de la Benemérita del Grao

Valencia.—Ha sido puesto a disposición del Juzgado el sargento de la Benemérita del puesto del Grao, en cuya demarcación se cometió el atentado.

Inspección ocular

El Juzgado practicó, en el día de ayer, una detenida inspección ocular en el coche en que fué alevosamente asesinado el señor Maestre, comprobándose que uno de los agresores subió al estribo del vehículo.

Petición de los parlamentarios valencianos

Por la tarde se reunieron los parlamentarios valencianos, acordando pedir al Gobierno una enérgica represión de los delitos sociales, que estos delitos sean juzgados por los Tribunales militares y la disolución del Sindicato único.

Telegramas de pésame

Son innumerables los telegramas que desde provincias recibe la familia del señor Maestre. En todos ellos se refleja una gran indignación.

En igual sentido han teleografiado los señores Maura y el Excmo. señor Arzobispo de Valencia.

## Telegramas oficiales

Madrid, 7 (1'00)

Conflictos

En Gobernación, se nos ha facilitado los siguientes telegramas oficiales:

De Avila.—«Se han declarado en huelga cincuenta albañiles, los cuales piden aumento de jornal».

De Granada.—«Se han declarado en huelga, pidiendo aumento de salario, los obreros de las fábricas de tejidos».

De Córdoba.—«Se han reanudado los servicios en la mina «Soldado», donde los obreros huelgaban forzosamente por falta de fluido eléctrico».

## Del Extranjero

Madrid, 7 (5'30)

Alemania protesta de que se adjudiquen a Polonia ciudades alemanas

Nauen.—La prensa alemana protesta enérgicamente de la decisión de los aliados, al adjudicar a Polonia localidades alemanas en las cuales el plebiscito fué favorable a Alemania.

La movilización húngara tropieza con dificultades

Viena.—La movilización húngara tropieza con grandes dificultades.

Los campesinos se niegan al alistamiento, habiéndose librado batallas entre éstos y los militares movilizados.

Disturbios en Illinois.—Muertos y heridos

Washington.—Noticias de la ciudad de West-Francfort en Illinois, dicen que en aquella ciudad ha habido grandes disturbios entre los habitantes italianos y los de otras nacionalidades.

Resultaron de la refriega siete muertos y setenta y cinco heridos.

El gobierno yanqui ha enviado tropas para restablecer el orden.

Foch a Londres

Boulogne.—Procedente de París ha llegado a esta ciudad el mariscal Foch.

Mañana saldrá para Londres, donde se entrevistará con Lloyd George.

## Noticias varias

Madrid, 7 (1'00)

Soldado atropellado

El autobus que cubre servicio con la ciudad lineal, al hallarse cerca del parque Paraíso, atropelló a un soldado, causándole una herida grave en la región frontal.

Madrid, 7 (5'30)

La jornada mercantil.—Una Real orden

El Ministro del Trabajo, señor Cañal, ha firmado una Real orden dictando normas para poner de acuerdo la ley de la jornada mercantil con el decreto de las ocho horas de trabajo.

Prensa Asociada

POR CORREO

## DESDE BARCELONA

(De nuestro Corresponsal)

Una desgracia

Esta mañana, mientras practicaban ejercicios de tiro al blanco las fuerzas de dragones de Santiago, el capitán de uno de los escuadrones, don Manuel Salamanca, disparaba cartuchos vacíos, con un fusil, para inutilizar los pitones.

Desgraciadamente hubo entre ellos un cartucho cargado que al ser, inadvertidamente disparado, mató al alférez de la reserva del mismo regimiento don Enrique Cleriés, que se hallaba cerca del capitán.

El proyectil le penetró por la cara, saliendo por la región occipital.

El capitán dió personalmente cuenta a sus superiores, quienes ordenaron la instrucción de las correspondientes diligencias.

La Asamblea de la Mancomunidad

Bajo la presidencia del señor lausana celebró esta mañana su segunda sesión la Asamblea de la Mancomunidad.

Un consejero de la Unión monárquica pidió explicaciones respecto a la forma en que se liquidan las cuentas, contestándole el señor Puig y Cadafalch que el verdadero Tribunal de Cuentas era la comisión que las examina y que es preciso que terminen las campañas insidiosas referentes a repartos de cantidades, requiriendo a quienes las inspiran a que, con pruebas y sin retenciones expongan cuantas objeciones quieran.

Después de larga discusión fué aprobado el dictamen referente a la liquidación del Presupuesto, así como el plan general de carreteras.

Seguidamente se dió por terminada la sesión.

—Esta tarde también hubo sesión, desarrollándose en ella un animado debate político.

Otra vez la actividad entre los sindicalistas

Han hecho de nuevo su aparición en Barcelona los significados sindicalistas que desaparecieron al iniciarse meses atrás las detenciones gubernativas.

Ya vuelve a notarse por las noches la circulación de automóviles ocupados por obreros que cuidan de divulgar entre la enorme maza sindicalista las órdenes que diera el estado mayor de la misma.

Es casi seguro que en breve reaparecerá «Solidaridad Obrera», órgano en la prensa diaria de los sindicalistas.

El atentado contra el Conde de Salvatierra

Ha causado penosísima impresión el cobarde atentado de que fueron víctimas la noche del miércoles último en Valencia el exgobernador civil de esta provincia, señor Maestre Laborde, su esposa, la Condesa de Salvatierra y la hermana de ésta la Marquesa de Tejares.

El señor Maestre estuvo al frente de este Gobierno civil durante seis meses y su actuación era vista con desagrado por parte de determinados elementos por las muchas prisiones gubernativas que decretó, la inmensa mayoría de ellas de individuos conocidos por sus ideas sindicalistas.

A esa conducta que observó el Conde de Salvatierra en la época de su mando, se atribuye aquí el vil atentado de que ha sido víctima ahora en Valencia.

Era el señor Maestre de una energía poco corriente entre los políticos, y tal vez por ser demasiado fiel a ella siguió siempre el camino recto que le trazara su conciencia, sin atender los convencionalismos de la vieja política que tan fácilmente cede a los caprichos y veleidades de los partidos.

Por ser así, por ser hombre que jamás traicionó sus convicciones políticas ni sus arraigados sentimientos católicos, el Conde de Salvatierra ha sido víctima de los instintos sanguinarios de unos elementos que por no respetar no respetaron ni la vida de dos buenas mujeres que nada tenían que ver en esas luchas fratricidas.

Conflicto solucionado

Ha quedado solucionado el conflicto que existía entre los patronos y los obreros litógrafos.

El Obispo de Barcelona

A las ocho de esta mañana ha salido, en automóvil, del Seminario, donde se hospedaba, dirigiéndose a Olot, el señor Obispo de esta diócesis, Dr. Guillaumet.

Le acompañan su hermano el P. Creixell y un Padre jesuita.

Durante su ausencia queda encargado del gobierno de la diócesis, el vicario general Dr. Parés.

Robo de una cartera

Esta madrugada el suplente de sereno Juan Suñé Trias, que presta servicio en la demarcación del Carmelo, ha sido detenido a un vigilante particular, por haber sustraído de la casa núm. 1 de la calle Peris Mencheta, una cartera que contenía 3.600 pesetas.

El vigilante y otro sujeto que habitaba en dicha casa, fueron conducidos a la delegación de policía del distrito.

Palou Garí

Barcelona, 6 de Agosto,



# GRANDES ALMACENES S. JOSE

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROLA

15 ————— DIAS ————— 15

## QUINCENA BLANCA

Todos los artículos de  
**LENCERIA**

a precios reducidos

Solo desde el 2 al 16 de Agosto

15 ————— DIAS ————— 15

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

## Gran Liquidación de Calzado

Avenida de Alejandro Rosselló, 18

Sábado 7 Agosto. Ultimo día de venta de calzado

Cuyo día será dedicado para los niños

Por tener que atender a otros negocios y necesitar disponer de los Almacenes en los días sucesivos y hasta agotar las existencias continuará la Liquidación en la

### Tienda EUREKA, Bolsería 10 y 12

Propiedad de los mismos Dueños Liquidadores

#### "Grupo Security,, de Florencia

Conviene a todos los señores exportadores, fabricantes y Comerciantes, saber y consultar las condiciones de seguros marítimos que tiene establecidos esta poderosa Compañía para todas partes del mundo.

Agente General en España

D. Agustín Bas Roldós, Ataulfo 5, Barcelona

En Palma de Mallorca

José Malondra, Gáster, 5-Palma

#### GALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molesta los callos y durezas. Es eficaz no motivo los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Réver, Plaza Antonio Maura. De venta en las principales Farmacias de España.

#### Línea PINILLOS

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

Para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana saldrá de Palma el día 5 de Agosto el vapor

#### Barcelona

admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase para dichos puertos. NOTA.—El vapor saldrá el día 5 Agosto y la carga previamente comprometida se recibirá en la noche los días 31 Julio y 2 y 3 Agosto.

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciales cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta. Caberotes de lujo y de preferencia. El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico, Telégrafo Marconi.

Para más informes dirigirse al Comisario de la Compañía en la

Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

Imp. «LA ESPERANZA», Lonjeta, 11.—PALMA

#### CALADORAS Festoneras

A MANO

Se necesitan en Palma y los Puertos. Trabajo todo el año bien retribuido.

Presentar muestra de 9 a 1, en la calle de Paicio (Pórticos) 40 bajos.

Para  
**SELLOS DE GOMA**  
Casa Codina  
Unión, 8, Palma

#### Específicos

Nacionales y Extranjeros se expenden a precios muy competentes en la DROGUERIA Y SUCURSALES de

Vda. de José Juan

Nota. Podrá precisarse antes de comprar.

#### IRRIGADORES

De porcelana, de cristal, de zinc, de goma para casa y viaje.

Surtido inmenso

TUBOS, de goma, cañulas, fondas, peras, jeringas, de todas clases y precios.

Casa Codina, Unión, 8, Palma